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ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia doze de dezembro de dois mil e 3 

doze, na Sala da Congregação, com início às quatorze horas, sob a 4 

presidência do Professor Dr. Paulo Ferreira de Araujo, Diretor da FEF. 5 

Estiveram presentes os Professores Doutores: Miguel de Arruda – Diretor 6 

Associado, Coordenações PÓS-GRADUAÇÃO - Professor Dr. Antonio Carlos de 7 

Moraes, GRADUAÇÃO - Professor Dr. João Paulo Borin e EXTENSÃO – Professor Dr. 8 

José Júlio Gavião de Almeida, DEPARTAMENTOS DEAFA – Professora Dra. Mara 9 

Patrícia Traina Chacon Mikahil, DCE - Professor Dr. Orival Andries Júnior, 10 

Representação Docente MS6 – Professor Dr. Roberto Vilarta e Professor Dr. 11 

Gustavo Luis Gutierrez, Representação Docente MS3 –Professora Dra. Claudia 12 

Regina Cavaglieri e Professor Dr. Odilon José Roble, Representante Discente da 13 

Pós-Graduação - Thiago Mattos Frota de Souza, Representação dos Servidores 14 

Técnicos Administrativos - Emerson Teodorico Lopes e Vanderlei Aparecido Moralez. 15 

Ausências Justificadas: Professor Dr.  Roberto Rodrigues Paes,  Professor Dr.  16 

Edison Duarte, Professor Dr.  Jocimar Daolio (Representantes MS-6), Professor Dr.  17 

Marco Antonio Coelho Bortoleto (Representante do DEFH), alunos Henrique 18 

Daimond Gomes e Patrícia dos Santos Guimarães (Representantes Discentes de 19 

Graduação). O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo iniciou a reunião 20 

colocando em apreciação a Ata da 153ª Reunião Ordinária da Congregação de 24 21 

de outubro de 2012 que foi aprovada com 13 votos favoráveis e uma abstenção.Em 22 

seguida, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo iniciou o EXPEDIENTE e se 23 

inscreveram: a Mesa, a Coordenação de Pós-Graduação e o Professor Dr. João 24 

Paulo Borin. Prosseguindo o Expediente, o Sr. Presidente agradeceu os trabalhos 25 

realizados pela Comissão indicada pelo Conselho Interdepartamental para 26 

acompanhar as visitas dos candidatos à Reitor, até o momento a Faculdade de 27 

Educação Física (FEF) recebeu as visitas dos professores José Tadeu Jorge (04 de 28 

dezembro) e Mário Saad (11 de dezembro). A FEF foi contemplada com duas novas 29 

vagas para Professor MS-3.1 e mais duas vagas para Professor MS-6. Atualmente a 30 

FEF tem nove Professores Titulares. No dia 7 de dezembro p.p. ocorreu a Festa de 31 

Confraternização dos funcionários e docentes da FEF. Parabenizou o Professor Dr.  32 

Marco Antonio Coelho Bortoleto pela eleição como Membro da Federação 33 

Internacional de Ginástica - Comitê Técnico. Parabenizou o Professor Dr.  Roberto 34 

Vilarta pelo recebimento do Prêmio de Dedicação ao Ensino do Graduação. 35 

Parabenizou o Professor Dr. Marco Antonio Coelho Bortoleto pela realização do 36 

Festival Coisas da FEF ocorrido no dia 28 de novembro de 2012. Parabenizou o 37 

Professor Dr.  Odilon José Roble pela apresentação de Dança no Teatro AMIL no dia 38 

13 de novembro de 2012. Registrou que o Professor Dr. Odilon resgatou o conteúdo 39 

da dança. Parabenizou o Centro Acadêmico da FEF pela realização da Semana da 40 

Educação Física, com apoio das Coordenadorias de Extensão e Graduação. 41 

Parabenizou o ex-aluno Rodrigo Dias por ter recebido o Prêmio Jovem Cientista. 42 

Parabenizou o Professor Dr.  Ademir De Marco pelo recebimento do Prêmio Mérito 43 

Científico no Congresso PIBIC. Informou sobre o Novo layout do site da FEF e 44 

parabenizou a equipe da informática. Na sequência, informou os eventos realizados 45 

nas dependências da FEF: Multiathlon realizado no dia 03/11/2012 coordenado pelo 46 

Professor Dr. Orival Andries Júnior; Campeonato de Trampolim dia realizado no dia 47 
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24/11/2012 coordenado pelo Professor Dr.  Marco Antonio Coelho Bortoleto; 1 

Campeonato de Badminton realizado no dia 25/11/2012 coordenado pelo Professor 2 

Dr.  Sergio Stucchi e pelo Aluno Henrique Diamond; Esporte de Combate da FEF 3 

realizado no dia 26/11/2012 coordenado pelo Professor Dr.  José Júlio Gavião de 4 

Almeida; Festival Coisas da FEF realizado no dia 28/11/2012 coordenado pelo 5 

Professor Dr.  Marco Antonio Coelho Bortoleto e Jogos de GoalBall realizado no dia 6 

08/12/2012 coordenado pelo Professor Dr.  José Júlio Gavião de Almeida. 7 

Agradeceu aos membros que participaram da Congregação nos anos 2011 e 2012. 8 

Na sequência, informou que na última reunião da Congregação foi solicitada uma 9 

revisão na Resolução Interna da CPG/FEF nº12/2011, no artigo 1º que trata da 10 

atuação do Professor Participante no Programa de Pós-Graduação. O Professor Dr.  11 

Antonio Carlos de Moraes explicou que esse assunto foi pautado na reunião da 12 

CPG-FEF e que a mesma decidiu que seria prudente aguardar a reunião com a 13 

CAPES. Após a reunião com a CAPES, esse assunto retornará na pauta da CPG-FEF 14 

para discussão no início de 2013. Prosseguindo, o Professor Dr.  Paulo Ferreira 15 

de Araújo passou a palavra ao Prof. João Paulo Borin que agradeceu a contribuição 16 

dos docentes e funcionários pelo apoio dado à Coordenadoria de Graduação. Em 17 

seguida, o Sr. Presidente passou a palavra aos Professores. Drs. Antonio 18 

Carlos de Moraes e Claudia Regina Cavaglieri que iniciaram uma apresentação 19 

sobre os dados do Programa de Pós-Graduação da FEF (últimos quatros anos) e 20 

sobre a Reunião da CAPES. Prosseguindo, o Professor Dr.  Paulo Ferreira de 21 

Araújo solicitou que o Professor Dr.  Antonio Carlos de Moraes encaminhasse 22 

o arquivo da reunião aos docentes e  que todos os alunos e docentes do programa 23 

vinculados ao Pós-Graduação atualizassem o Currículo Lattes. Finalizando o 24 

expediente, parabenizou o Professor Dr.  Miguel de Arruda pelo recebimento do 25 

Prêmio Zeferino Vaz, que será entregue dia 13/12/2012, às catorze horas no 26 

Centro de Convenções da Unicamp. Encerrando o expediente o Senhor Presidente 27 

abriu para destaque os itens da Ordem do Dia e foram destacados os seguintes 28 

itens: ITEM J  -Alteração da RESOLUÇÃO DA CONGREGAÇÃO-FEF Nº 46/10. 29 

Procedimentos para o Programa de Pesquisador de Pós-Doutorado (PPPD) na FEF-30 

UNICAMP e ITEM K- Solicitação do Representante da Categoria MS-3 de 31 

inclusão na pauta da Congregação o pedido de validação de três Artigos 32 

(produção acadêmica de 2012) do Professor Dr.  Paulo Cesar Montagner no 33 

Programa de Pós-Graduação. Foram aprovados em bloco, por unanimidade, os 34 

assuntos: ITEM A- Homologação do ad referendum na INFO/DIR/FEF Nº 35 

22/2012 - Vinculação do Professor Doutor Felipe Tavares Paes Lopes no Programa 36 

de Pesquisador de Pós-Doutoramento junto a Área de Concentração Educação Física 37 

e Sociedade, do Programa de Pós-Graduação da FEF. ITEM  B- Homologação da 38 

Ata da consulta à comunidade para escolha do Coordenador de Pós-39 

Graduação (Mandato 2013-2014) - Candidata eleita: Professora Dra. Claudia 40 

Regina Cavaglieri. ITEM C- Alteração da Deliberação CONSU-A-342/2011. 41 

Procedimentos Internos para a realização de Concurso Público para Provimento de 42 

Cargo de Professor Doutor (original assinado pelos membros da Comissão). ITEM 43 

D- Resolução DCE-FEF 28/2012 - Relatório das Atividades desenvolvidas pela 44 

Professora Doutora Heloísa Helena Baldy dos Reis, durante Licença Sabática, no 45 

período de 19/02 a 18/08/2012. ITEM E- Resolução DCE-FEF Nº 29/2012. 46 

Relatório das Atividades desenvolvidas pelo Professor Dr.  Luiz Eduardo Barreto 47 
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Martins, referente ao período de outubro de 2008 a setembro de 2012 ITEM F - 1 

Resolução Interna CPG-FEF 128/2012 - Resultado final do Processo Seletivo 2 

para os Cursos de Mestrado e Doutorado, com ingresso de alunos no 1º semestre 3 

de 2013. ITEM G-Resolução Interna CPG-FEF 130/2012 -Parecer favorável à 4 

solicitação de Revalidação de Diploma de Doutorado, Área de Concentração: 5 

Atividade Física Adaptada, Interessado: Fabiana Pomin -Proc. 01-P-25156/2012. 6 

ITEM H- Resolução Interna CPG-FEF 131/2012 -Parecer favorável à solicitação 7 

de Revalidação de Diploma de Doutorado, Área de Concentração: Biodinâmica do 8 

Movimento e Esporte, Interessado: Luiz Alcides Ramires Maduro-Proc. 01-P-9 

18842/2012. ITEM I- Relatório final das Atividades desenvolvidas no 10 

Convênio UNICAMP/Rhodia Poliamida Ltda. Na sequência, o Professor Dr. 11 

Paulo Ferreira de Araújo solicitou a inversão dos itens destacados na Ordem do 12 

Dia, iniciando a discussão pelo ITEM K- Solicitação do Representante da 13 

Categoria MS-3 de inclusão na pauta da Congregação o pedido de validação 14 

de três Artigos (produção acadêmica de 2012) do Professor Dr.  Paulo 15 

Cesar Montagner no Programa de Pós-Graduação. O Professor Dr.  Paulo 16 

Ferreira de Araújo passou a palavra ao Professor Dr.  Odilon José Roble, o 17 

qual passou a palavra ao Professor Dr. Paulo Cesar Montagner, que agradeceu 18 

o convite para participar da Congregação e iniciou sua explanação sobre o 19 

documento constante na pauta. O Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes 20 

explicou que a classificação da revista em questão é B1, porém como se trata de 21 

um suplemento ela entra em outra janela. Perguntou, na reunião da CAPES (de 06 22 

e 07 de dezembro) se os trabalhos provenientes de eventos seriam considerados. 23 

Um dos membros da Comissão de Periódicos respondeu que quando a produção for 24 

informada com um S (de suplemento) seria retirada. Explicou que isso acontece 25 

também com outras várias revistas na mesma situação. O Professor Dr.  Paulo 26 

Ferreira de Araújo perguntou se o Professor Dr.  Antonio Carlos de Moraes 27 

tem essa resposta por escrito e ele respondeu que tem um e-mail, porém não há 28 

resposta por escrito. O Professor Dr. Paulo Cesar Montagner informou que é 29 

um equívoco dos Coordenadores da Área dizer que a revista não serve, por se 30 

tratar de um suplemento . Solicitou que em algum momento seria fundamental que 31 

a Universidade Estadual de Campinas tivesse um olhar  para essa questão que há 32 

uma necessidade de discutir os caminhos dessa relação. Ele se sente ofendido 33 

quando alguém disse que um trabalho publicado dessa natureza é de menor 34 

relevância. Registrou que não há, da parte dele, discordância dos cuidados com o 35 

Programa de Pós-Graduação e não concorda com essa postura dos Coordenadores 36 

da Área. A Professora Dra. Claudia Regina Cavaglieri complementou que ela e 37 

o Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes arguiram os Coordenadores de Área 38 

em dois momentos, um pessoalmente e outro em público para tentar captar eco 39 

com os demais coordenadores que estavam presentes, porém não teve êxito. 40 

Informou que essa produção vai contar para os alunos. Ela se comprometeu, em 41 

outro momento de arguir novamente sobre esse assunto. Informou também que a 42 

área tem feito crivos no sentido de elevação, na última lista a área 21 foi 43 

beneficiada e a pontuação se elevou. Não acredita que para esse triênio haverá 44 

mudança, porém se compromete em fazer novamente essa solicitação. O 45 

Professor Dr. Gustavo Luis Gutierrez entendeu a preocupação da Pós-46 

Graduação, porém tem um documento formal assinado pelo Editor da Revista 47 
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dizendo que essa publicação vale como artigo, sugeriu que a produção seja 1 

computada na produção do docente e  dos alunos, acatar o parecer da Revista, 2 

anexar no processo e que as demais instâncias resolvam a situação.  O Professor 3 

Dr. José Júlio Gavião de Almeida disse que há um grande esforço dos docentes 4 

em atender a CAPES, mas não vê nenhuma incondicionalidade em incluir os artigos 5 

no relatório, uma vez que existe um documento feito pelo Editor da Revista 6 

atestando que se trata de um artigo. O Professor Dr. Roberto Vilarta disse que 7 

tem uma questão de ordem quando o Coordenador de Pós-Graduação elabora o 8 

Coleta, ele e a Unidade se responsabilizam  pela qualidade e pela veracidade das 9 

informações contidas no relatório. Lembrou que o Professor Dr. Antonio Carlos 10 

de Moraes havia dito que no preenchimento do relatório existem duas telas para 11 

inserir informações, uma dessas telas um S (de suplemento) e na revista também 12 

consta esse S, ressaltou que o Coordenador não pode colocar um artigo no local 13 

que a posição relacionada não seja verdadeira. O Professor Dr. Antonio Carlos 14 

de Moraes disse que as informações inseridas no Lattes são públicas e se a 15 

Congregação entender que deve passar por cima de tudo isso, que a 16 

responsabilidade será dela. A Congregação arcará o ônus da informação, o 17 

Programa de Pós-Graduação, na pessoa do Coordenador acatará a decisão. O 18 

Professor  Dr.  Paulo Ferreira de Araújo disse que a Congregação não tem 19 

como validar o artigo, quem valida os artigos são os meios (a CAPES). O Professor 20 

Dr.  Antonio Carlos de Moraes disse que o despacho do documento informa que 21 

a solicitação do docente seja incluída na próxima reunião ordinária da CPG, que 22 

será realizada em fevereiro de 2013. O Professor Dr. Odilon José Roble  disse 23 

que é pertinente a preocupação de não expor o Coordenador de Pós-Graduação 24 

feita pelo Professor Dr. Roberto Vilarta, entretanto há um documento do Prof. 25 

Jorge Bento que também precisa de um encaminhamento. Ele concorda que a CPG 26 

tem a plena condição de fazer essa avaliação, mas que se caso não for considerado 27 

os artigos, que seja encaminhada uma  resposta ao Prof. Bento sobre essa decisão. 28 

O Professor Dr.  Paulo Ferreira de Araújo disse que não há necessidade de 29 

resposta ao Professor José Bento, tendo em vista que a carta não está endereçada 30 

a Congregação ou a Direção da Faculdade. O Professor Dr.  Antonio Carlos de 31 

Moraes informou que nunca se falou no interior da CPG sobre idoneidade de 32 

revista, valia de revista, o que foi falado é que o sistema Capes de avaliação não 33 

considera artigos provenientes de eventos publicados em suplementos, nunca se 34 

falou que o suplemento é melhor ou pior. O Professor  Dr. Paulo Cesar 35 

Montagner agradeceu o tempo que a Congregação estendeu para a discussão e 36 

reafirmou que a declaração do diretor da revista não se prende a FEF, e sim as 37 

formas que os órgãos superiores enxergam e desqualificam o trabalho da revista. 38 

Agradeceu ainda ao Professor. Dr. Paulo Ferreira de Araújo, ao Professor Dr. 39 

Odilon José Roble e a todos pelas considerações. Após discussões, a Congregação 40 

decidiu encaminhar o documento a Comissão de Pós-Graduação para responder ao 41 

Professor Dr.  Paulo Cesar Montagner. ITEM J-  Alteração da RESOLUÇÃO 42 

CONGREGAÇÃO-FEF Nº 46/10. Procedimentos para o Programa de Pesquisador 43 

de Pós-Doutorado (PPPD) na FEF-UNICAMP. O Professor Dr. Miguel de Arruda 44 

fez a explanação sobre o trabalho feito pela Comissão. Após algumas ressalvas, o 45 

documento foi colocado em apreciação, o qual foi aprovado por unanimidade. Nada 46 
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mais a ser tratado, eu, Mariângela Cristina Padovani Bartier, secretariei e lavrei a 1 

presente ata. 2 

 3 


